



LE JOURNAL DE L' **AVSA**

ASSOCIATION VAROISE DE SECOURS AUX ANIMAUX

JOURNAL TRIMESTRIEL

NUMERO 50

NOVEMBRE 2023

LA GRILLE DE SON BOX SE REFLETE DANS SON REGARD PLEIN D'AMOUR



JACKSON 8 ans, est au Refuge depuis 3 longues années. Personne ne vient jamais pour lui.

JACKSON chien d'élevage acheté pour garder...

Chien d'élevage oublié, et invisible aux yeux du monde.

Pas aux nôtres. Même si **JACKSON** trouve le temps très long, il ne faut jamais perdre espoir ! La bonne âme faite pour lui existe bien quelque part... **JACKSON** l'attend.

INFO : Si vous avez perdu votre chien, vérifiez auprès de la Centrale Canine que votre numéro de téléphone actuel, est bien celui qui a été répertorié, afin que nous puissions vous contacter au plus vite.

SOMMAIRE :

Page 1 : JACKSON au Refuge depuis 3 ans – Nos chiens « prio ».

Page 2 : Edito – Assemblée générale AVSA – Au cœur de l'été -

Street view 360° du refuge – Collecte au profit des chiens AVSA.

Page 3 : Nos chiens « prio » suite – Aider l'AVSA. Les chiots Malinois du Refuge.

Page 4 : Promenade au lac de St-Cassien – Surprises... surprises – CICCIO vers les Etoiles – Remerciements – Vœux.

REFUGE FOURRIERE "LES GARELLES"

Correspondance : AVSA - Quartier Défends
R.N. 7 - 83520 ROQUEBRUNE-sur-ARGENS

Site Internet : www.avsa.fr

Messagerie : a.v.s.a@orange.fr

Tél : 04 94 45 87 92 - 07 82 99 41 05

REFUGE OUVERT TOUS LES JOURS SAUF
LE DIMANCHE DE 14h à 17h30



TOUNDRA



POP 5 ans



RON 2 ans

Ce sont nos Chiens "Top Priorités"

Il y a **URGENCE** – Retrouvez-les page 3

EDITORIAL

Avoir charge d'âmes (les chiens n'en sont pas dépourvus bien au contraire, il est reconnu qu'ils ont leur place au Paradis) signifie que notre premier engagement envers eux, est de leur procurer le maximum, afin qu'ils traversent aussi paisiblement que possible la parenthèse du Refuge, quelle que soit la saison. Pour faire face à l'hiver, des volets roulants protègent les boxes en complément des paniers et couvertures. L'été, pour supporter les fortes hausses de températures, des brumisateurs et des piscines individuelles permettent à nos chiens orphelins, de patauger dans leur box autant qu'ils le désirent.

Ils méritent tous leur havre de paix. Les projets actés en réunions, sont réalisés au fur et à mesure des possibilités. Nos pensionnaires ne s'y trompent pas et nous le rendent bien. Il suffit de constater à quel point ils sont reconnaissants, démonstratifs et toujours en demande de tendresse, quel que soit leur gabarit, leur âge et leur race. En recevant autant d'affection qu'ils savent en donner, ils apprennent à croire de nouveau en l'humain et en la vie. De sorte qu'ils peuvent une fois adoptés, mettre de côté leur douloureux vécu, leurs souffrances et leur peine, pour offrir à leur nouvelle famille, dévotion et fidélité inconditionnelles.

Serions-nous capables d'en faire autant, après avoir été abandonnés et maltraités comme c'est souvent le cas ?

Pas sûr ! Eux, ils ont cette capacité, c'est factuel. Voilà une preuve de leur belle âme ! Si vous souhaitez offrir à nos chiens un doux foyer et un avenir plein d'amour, venez nous rendre visite. Un problème de localisation ? Le nouveau Street view 360° vous attend sur le net. Impossible de faire l'impasse sur le chemin d'accès menant au Refuge.

Les petits pensionnaires vous attendent. Nous aussi !

Joyeux Noël à tous et Bonne Fin d'Année.

B.D.



ASSEMBLEE GENERALE DE L'AVSA

Le 27 juillet dernier, l'Assemblée Générale annuelle de l'AVSA a réuni ses membres pour le bilan des travaux effectués et la présentation des nouveaux projets.

- Cette année a été axée sur la réalisation des phases 3 et 4 de la reconstruction du Refuge entamée en 2013. Dix ans plus tard, c'est fait ! L'extension est achevée et nous avons déjà actuellement 80 chiens au Refuge. Nous en accueillerons jusqu'à 100 très vite, à n'en pas douter.
- Nous avons profité des travaux pour rénover d'anciens boxes endommagés, pour remplacer des portes, des panneaux, des grilles et des serrures, notamment celles des boxes extérieurs de dépose-minute.
- Nous avons installé dans chaque box, de nouveaux abreuvoirs automatiques plus performants que ceux existant, de sorte que les chiens ont en permanence de l'eau fraîche.
- Parmi les améliorations, acquisition d'une nouvelle machine à laver, aménagement frigorifique, reconfiguration de l'accueil aux normes handicapées.
- Au point de vue technique, installation de compteur sur le forage, détection de fuites, réinstallation de la ligne internet et installation d'une alarme et d'une vidéo surveillance.
- Enfin, le Bureau exécutif a été renouvelé dans ses fonctions.

Abreuvoir automatique



AU COEUR DE L'ETE

Outre une écuelle automatique installée dans chaque box pour avoir de l'eau à volonté, des brumisateurs et une piscine individuelle sont venus s'ajouter aux installations, pour permettre aux chiens de traverser l'été au plus fort de la canicule. Des piscines dans le parc rafraîchissent au retour de promenades.



JAG préfère la piscine du parc,



Tandis que PEARL et MANI apprécient dans leur box, un peu de fraîcheur, avec serviette (mais oui !) à la sortie du bain pour sécher les pattes.

STREET VIEW 360° DU REFUGE

Vous désirez connaître précisément la localisation du Refuge ?

A partir de la page Google de l'AVSA, dans la rubrique « photos » un Street View 360° a été créé au mois d'août dernier.

Beaucoup de visiteurs ont déjà pu se déplacer virtuellement parmi les installations et se rendre compte des travaux d'extension maintenant achevés.

Après 15 jours de mise en route, le Street View 360° comptabilisait déjà 3227 vues cumulées.

N'hésitez donc pas, vous aussi, à faire un tour sur le net pour découvrir l'itinéraire et visiter les lieux.

Très prochainement, la signalisation de l'entrée du Refuge sera plus lisible depuis la Nationale 7 ; le totem indiquant l'entrée va être repensé et transformé, pour plus d'efficacité.

COLLECTE AU PROFIT DES CHIENS DE L'AVSA

Le magasin JARDILAND de Fréjus quartier du Capitou a accueilli une fois de plus, le stand de l'AVSA les 30 septembre et 1^{er} octobre derniers, dans le but de récolter croquettes et friandises au profit des chiens du refuge. Joli succès à la clé ! Et nous en profitons pour remercier encore une fois bien chaleureusement les généreux donateurs et la direction du magasin.

Pendant que les humains travaillent, les chiens s'amusent ; à l'instar de Topaze (le noir) venu dire bonjour aux soigneurs et bénévoles présents, et surpris en pleine séance de jeu avec Valki (le blanc). Tous les deux ont été adoptés au refuge.





NOS CHIENS "TOP PRIORITES"

Présenter tous nos chiens dans ce journal est impossible. Par manque de place, nous devons faire un choix. Ce trimestre, voici **JACKSON** (notre plus ancien pensionnaire -3ans de refuge en 1^{ère} page) et **TOUNDRA, POP et RON**.



Nos chiens présentés par
Thierry CALVET,
Responsable du Refuge.



POD 5 ans

« **POD** est un croisé Griffon de 5 ans, puisque né en Juin 2018. C'est un chien énergique, câlin, il sera très proche de son futur maître. Il adore les humains, ce qui fait de lui un chien très attachant. **POD** est un peu brusque, il a beaucoup d'amour à donner. Il est ok avec les femelles. Il n'a pas été testé avec les mâles ni avec les chats. »

RON 2 ans

« **RON** est un croisé Léonberg/sans doute Berger du Caucase) de 2 ans. C'est un chien adorable, mais qui a besoin de douceur et de fermeté à la fois, car il est un « peu brutus » étant donné sa corpulence... ! Il aura besoin d'avoir confiance en son maître, les séances de brossage par exemple sont encore un peu compliquées. **RON** est un chien joueur. Il est ok avec les femelles bien dans leur tête, mais il faudra qu'elles soient d'un bon gabarit. Si **RON** est joueur, ce n'est pas un grand sportif. Une fois passé son quart d'heure de jeux et de folie, il va être posé et tranquille. Et c'est un bon gardien. Il ne tire pas en laisse, excepté à l'approche d'un autre chien. Compte tenu de son gabarit, et de son manque d'éducation, les enfants sont à éviter. Nous ne l'avons pas testé avec les chats. »



Tous nos chiens vous attendent au Refuge impatiemment. Vous pouvez également les retrouver sur notre site a.v.s.a@orange.fr et quotidiennement sur [avsa facebook](#).

LES CHIOTS MALINOIS DU REFUGE

Le 7 août dernier, une portée de chiots Bergers Belges Malinois est arrivée au Refuge. Nous avons reçu énormément de demandes d'adoption et avons dû choisir les adoptants sur dossier pour éviter les futurs abandons. En effet, trop de Malinois sont abandonnés dans les Refuges de France une fois adultes, car si ce sont de merveilleux compagnons, ils ont des besoins particuliers. Ce sont des chiens sensibles, mais à fort tempérament. L'éducation des Malinois, passe par la douceur, le respect et la confiance mutuelle. Ils nécessitent des maîtres calmes mais actifs. Leur éducation doit être faite dès leur plus jeune âge, basée sur le contact avec les humains et les animaux, pour qu'ils soient sociables et équilibrés. Patients et affectueux, toujours prêts pour jouer, ils ont besoin d'un enrichissement mental et de promenades journalières. Leurs maîtres doivent être à l'écoute et disponibles, car les Malinois, peu indépendants, n'aiment pas rester seul longtemps. Doués d'une perception développée et toujours à l'affût d'un éventuel danger, ce sont des chiens courageux et particulièrement intelligents (rappelons qu'ils sont généralement utilisés dans la Gendarmerie, la Police, l'Armée, les Unités Spéciales etc...). Ils intègrent vite ce que leurs maîtres leur demandent, ainsi que leurs habitudes et leur mode de vie. Compte tenu de ces particularités, il est important de sélectionner les profils d'adoptants, afin que les Bergers Belges Malinois soient équilibrés, heureux dans une famille aimante, et que jamais plus ils ne connaissent le traumatisme de l'abandon et les barreaux d'un refuge.

AIDER L'AVSA Si vous voulez nous aider pour agir en faveur de la cause animale : Merci d'envoyer votre chèque ainsi que vos nom et adresse complète à AVSA 1202 Quartier Défends RDN 7 - 83520 ROQUEBRUNE-sur-ARGENS. Soyez assurés que votre don même modeste, sera entièrement consacré à apporter à nos pensionnaires les soins et l'amour dont ils ont tant besoin. Vos dons à l'AVSA vous donnent droit à une réduction d'impôts. Le reçu fiscal que nous vous enverrons permettra de déduire 66 % de votre aide. Ainsi un don de 30 euros vous reviendra réellement à 10,20 euros.



RAPPEL JACKSON Berger Allemand de 6 ans arrivé en juillet 2020. JACKSON attend impatiemment de gentils maîtres.

PROMENADE AU LAC DE SAINT-CASSIEN

Début septembre, ce fut une grande sortie bienfaisante au Lac de Saint-Cassien avec Taïga, Ruby, Kinaï et Mani. Excellent moment de détente pour nos chiens et leurs accompagnatrices. La chaleur était encore au rendez-vous. Néanmoins, plusieurs pauses « baignades » ont permis de rafraîchir les promeneurs.



KINAI et MANI



KINAI ↑
RUBY ←



SURPRISES... SURPRISES

Une surprise nous attendait, ce matin-là de septembre, dans un box de « dépose-minute » au portail du Refuge. Jugez un peu ! Deux superbes coqs. Seulement voilà : pas de gallinacés chez nous !

Nous sommes un Refuge Canin. Aussi, nous remercions l'Association « Nos Amis Poilus » qui les a pris en charge dans son refuge, et s'en occupera bien. Et en octobre, visite dans le même box de « dépose-minute » de deux lapins. Par le passé, chat et mouton avaient déjà été déposés à l'entrée du refuge. Nous les avons confiés aux refuges concernés.



CICCIO VERS LES ETOILES...

« CICCIO a suivi son chemin vers les nuages et il est parti pour son dernier voyage, en nous laissant bien tristes...

CICCIO était un chien extraordinaire, il était de ces chiens qui nous marquent ; il était protecteur, câlin, joueur, il a toujours été là quand nous avions besoin d'un loulou pour tester les nouveaux, il était là quand on était triste, lui toujours si joyeux... Toujours là.. Il aura passé tellement de temps avec nous. Cela restera un échec, un regret de ne pas avoir trouvé sa famille, la famille qui aurait pu voir le chien extraordinaire qu'il était...



Nous, nous aurons été sa famille ; nous l'avons aimé, tellement aimé, nous lui avons apporté la vie la meilleure possible ; nous avons fait de notre mieux en tout cas. J'espère que nous avons été à sa hauteur. Cours mon Loup... Vas vers les étoiles, tu ne souffres plus ... Je te l'avais promis. »

Caroline soigneuse.



REMERCIEMENTS

Ne terminons pas l'année sans remercier chaleureusement toutes les personnes qui nous aident dans notre mission de protection animale, par leurs dons et leur soutien. Merci aux adoptants qui offrent à nos chiens une nouvelle vie bienveillante.

Un merci particulier à Dominique GAUTHIER, Infographiste à Roquebrune-sur-Argens (06 89 64 00 22) qui, cette année encore, a offert les calendriers AVSA 2024, toujours plus beaux d'année en année.

Enfin, un dernier merci à une petite fille de 10 ans prénommée Margault, qui de sa propre initiative a organisé une tombola, et récolté la somme de 100 euros qu'elle a offert aux chiens du Refuge. Et en reprenant quelques phrases choisies parmi vos nombreux courriers : « Dans mon existence, j'ai eu 4 chats et 6 chiens... Je les ai tous aimés... » « Avec un immense merci à tous pour votre engagement à soulager les souffrances physiques et morales de nos si chers amis à quatre pattes... » puis « Mon cœur saigne à la vue de ces animaux si chers, abandonnés, maltraités, sans amour... » et enfin « Merci pour votre accueil et votre bienveillance, votre refuge est très impliqué dans le bien-être des animaux. »

Merci à vous tous, Chers Amis des Chiens...

Nous continuons sans relâche... Promis !

L'Equipe de l'AVSA, tous les Bénévoles dont le Président et Les Membres du Conseil d'Administration, tous les salariés, Responsable et Soigneurs du Refuge, vous souhaitent un un Joyeux Noël, et vous présentent Chers Amis des Chiens, leurs Meilleurs Vœux pour 2024.

